

Implementasi Sistem Informasi Manajemen dalam Pendidikan Sekolah di Masa Pandemi covid

19

by Eka Yanti

Submission date: 20-Jun-2024 11:05PM (UTC-0500)

Submission ID: 2406107704

File name: SEMANTIK_-_VOL._2_NO._3_AGUSTUS_2024_hal_132-137.rtf.docx (44.96K)

Word count: 1679

Character count: 11568

Implementasi Sistem Informasi Manajemen dalam Pendidikan Sekolah di Masa Pandemi covid 19

Eka Yanti

Universitas Malikussaleh

9 Rayyan Firdaus

Universitas Malikussaleh

Alamat : Cot Tengku Nie Reuleut, Muara Batu, North Aceh Regency, Aceh, Indonesia

Korespondensi penulis : eka.220420116@mhs.unimal.ac.id, rayyan@unimal.ac.id

Abstract: It is very important to implement an information system during the pandemic. Having this information system will make it easier for all parties to understand and understand how educational information can be implemented well. Optimal education can be given or received by all parties in it, such as teachers, lecturers, pupils, university students and so on, regardless of basic or higher education, it is hoped that they will be able to maximize the various collections and applications of the information system. As for the aim of the author of this article is to describe the implementation of management information systems in improving education during the pandemic using literature studies that analyze journals, books and other sources. The author uses descriptive literature studies by selecting sources through journal articles that are relevant to the Covid-19 pandemic

Keywords : Educational technology in the pandemic era

Abstrak: Sistem Informasi di masa pandemi sangatlah penting untuk diimplementasikan. Dengan adanya sistem informasi ini akan mempermudah semua pihak untuk mengerti dan memahami bagaimana informasi pendidikan tersebut dapat terlaksanakan dengan baik. Pendidikan yang optimal dapat diberikan atau diterima oleh semua pihak yang ada di dalamnya, seperti guru, dosen, murid, mahasiswa dan sebagainya, tidak mengenal pendidikan dasar maupun tinggi diharapkan mampu memaksimalkan berbagai kumpulan dan penerapan dari sistem informasi tersebut. Adapun tujuan dari penulis artikel ini adalah untuk mendeskripsi implementasi sistem informasi manajemen dalam meningkatkan pendidikan di masa pandemi menggunakan studi literatur yang menganalisis jurnal, buku dan sumber- sumber yang lain. Penulis menggunakan kajian Pustaka secara deskriptif dengan memilih sumber sumber melalui artikel jurnal -jurnal yang relevan dengan pandemi covid-19

Kata kunci : Teknologi pendidikan di era pandemi

LATAR BELAKANG

Pendidikan merupakan salah satu aspek yang sangat penting dalam membentuk sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas. Di tengah pandemi COVID-19 telah membawa perubahan signifikan dalam berbagai aspek kehidupan, termasuk sektor pendidikan. Sekolah-sekolah di seluruh dunia dihadapkan pada tantangan besar untuk mempertahankan kelangsungan proses belajar mengajar di tengah pembatasan sosial dan protokol kesehatan yang ketat. Di Indonesia, adaptasi terhadap kondisi ini memerlukan inovasi dan pemanfaatan teknologi informasi yang efektif untuk memastikan pendidikan tetap berjalan dengan baik.

Salah satu solusi yang diterapkan adalah penggunaan Sistem Informasi Manajemen

(SIM) dalam pendidikan. SIM memungkinkan pengelolaan informasi yang efisien dan efektif, mulai dari administrasi sekolah, manajemen kehadiran siswa, pengelolaan kurikulum, hingga komunikasi antara guru, siswa, dan orang tua. Penerapan SIM dalam konteks pandemi tidak hanya membantu sekolah beradaptasi dengan pembelajaran jarak jauh, tetapi juga memperkuat kemampuan institusi pendidikan dalam mengelola data dan informasi secara real-time.

Dalam artikel ini, akan dibahas implementasi SIM dalam pendidikan sekolah selama pandemi COVID-19. Fokus pembahasan meliputi peran dan manfaat SIM dalam mendukung proses pembelajaran daring, tantangan yang dihadapi dalam penerapannya, serta solusi yang dapat diterapkan untuk mengatasi berbagai hambatan tersebut. Dengan memahami dinamika dan dampak implementasi SIM, diharapkan dapat dihasilkan rekomendasi yang konstruktif untuk meningkatkan kualitas pendidikan di masa mendatang.

KAJIAN TEORI

Definisi Pembelajaran di masa pandemi COVID

Penelitian oleh (Zamroni, 2020) yang menjelaskan bahwa sistem informasi manajemen sangat diperlukan dalam sebuah lembaga pendidikan. Sebab dengan adanya penerapan sistem tersebut akan memberikan dampak positif bagi sekolah antara lain, mendukung proses pembelajaran, memberikan pelayanan pendidikan yang optimal, serta memberikan fasilitas pendukung pembelajaran dengan menggunakan infrastruktur teknologi yaitu dengan memajukan computer.

Model pembelajaran daring terdiri dari metode sinkron (real-time) dan asinkron (tidak real-time). Penelitian oleh Means et al. (2013) menunjukkan bahwa kombinasi kedua metode ini dapat meningkatkan hasil belajar siswa dibandingkan dengan hanya tatap muka

28 METODE PENELITIAN

Metode penelitian artikel ini menggunakan menggunakan metode tinjauan literatur dan kajian pustaka. Studi literatur merupakan penelitian yang dilakukan oleh peneliti dengan mengumpulkan jurnal dan artikel yang berkaitan dengan masalah dan tujuan penelitian (Zed, 2008)

kajian literatur atau kajian pustaka “ *As an information analysis and synthesis, focusing on findings and not simply bibliographic citations, summarizing the substance of the literature and drawing conclusions from it.*” Kajian literatur itu merupakan suatu analisis dan sintesis informasi, yang memusatkan perhatian pada temuan-temuan dan bukan kutipan bibliografi yang sederhana, meringkas substansi literatur dan mengambil kesimpulan dari suatu isi

literatur tersebut. Randolf (2009)

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengertian Sistem Informasi Manajemen Pendidikan

Sistem informasi manajemen adalah suatu sistem perencanaan bagian dari pengendalian internal dalam bisnis yang meliputi dokumen, manusia, teknologi, dan prosedur dalam akuntansi manajemen. Menurut Murdick (1997:102), Sistem Informasi Manajemen (SIM) merupakan sekumpulan individu, serangkaian pedoman, serta alat-alat pemrosesan data yang bekerja bersama untuk memilih, menyimpan, mengolah, dan mengambil kembali data. Tujuannya adalah untuk mengurangi ketidakpastian dalam proses pengambilan keputusan melalui penyediaan informasi bagi manajer pada saat yang paling tepat untuk digunakan secara efisien. Wahyudi Kumorotomo dan Subando Agus Margono (2001) menyatakan bahwa Sistem Informasi Manajemen (SIM) adalah sistem yang dirancang untuk mengolah data yang digunakan oleh suatu organisasi. Biasanya, ketika mendengar istilah SIM, orang cenderung memikirkan sistem berbasis komputer. Padahal, SIM sudah ada sebelum komputer ditemukan. Dalam literatur, istilah SIM belum memiliki keseragaman penggunaan. Dalam bahasa Inggris, SIM dikenal sebagai Management Information Systems, Management of Information Systems, Information Processing Systems, atau hanya Information Systems. Berdasarkan pendapat beberapa ahli sebagaimana tersebut di atas dapat disimpulkan bahwa definisi SIM adalah suatu sistem yang diperlukan oleh suatu organisasi untuk menyediakan informasi yang penting dalam rangka mencapai tujuan organisasi. Berdasarkan pendapat berbagai ahli yang telah disebutkan di atas, dapat disimpulkan bahwa Sistem Informasi Manajemen (SIM) merupakan sistem yang dibutuhkan oleh sebuah organisasi untuk menyajikan informasi penting guna mencapai tujuan organisasi.

Sedangkan Sistem Informasi Manajemen Pendidikan adalah sistem yang mencakup sekelompok individu, pedoman, dan perangkat pemroses data. Sistem ini bertugas memantau dan mengakses data dari lingkungan, mengumpulkan data dari transaksi dan operasi dalam organisasi, serta menyaring, mengatur, dan memilih data untuk kemudian disajikan sebagai informasi bagi para pemangku kepentingan pendidikan/sekolah. Informasi ini terutama bermanfaat bagi para manajer pendidikan di semua level dan fungsi organisasi, untuk mendukung pengambilan keputusan dalam menjalankan fungsi-fungsi manajemen, mendukung komunikasi, serta mendukung kegiatan operasional termasuk kegiatan instruksional.

Dengan adanya peningkatan penggunaan teknologi informasi di era sekarang, menjadi

faktor utama pendorong lembaga sekolah untuk saling bersaing di era global. Berdasarkan hasil studi literatur dapat diketahui bahwa implementasi sistem informasi manajemen di lembaga sekolah merupakan hal pokok yang harus dikembangkan pada saat ini, terutama pada masa pandemi Covid-19. Manfaat yang diberikan oleh penerapan sistem tersebut menjadi salah satu faktor pendukung utamanya. Sistem Informasi Manajemen (SIM) sendiri didefinisikan sebagai rangkaian sistem yang saling terkait dan berinteraksi untuk melaksanakan fungsi terkait pengelolaan data dan informasi dalam suatu entitas organisasi.

Sistem Informasi Manajemen dalam Pendidikan Sekolah di Masa Pandemi covid 1

Tingginya adopsi teknologi informasi saat ini telah menjadi dorongan penting bagi lembaga pendidikan untuk bersaing secara global. Berdasarkan hasil penelitian yang telah disampaikan, implementasi sistem informasi manajemen (SIM) di lembaga sekolah adalah aspek kunci yang perlu diperhatikan saat ini, terutama di tengah pandemi Covid-19. Penggunaan teknologi informasi dalam SIM tidak hanya meningkatkan efisiensi operasional lembaga pendidikan, tetapi juga mendukung pembelajaran jarak jauh dan manajemen kesehatan siswa dan staf. Analisis data yang akurat dari SIM juga membantu dalam pengambilan keputusan yang lebih baik untuk meningkatkan kualitas pendidikan dan memperkuat posisi lembaga sekolah dalam persaingan global. Dengan demikian, SIM bukan hanya menjadi kebutuhan strategis tetapi juga solusi untuk menjawab tantangan yang dihadapi dalam mengelola lembaga pendidikan di era digital ini, khususnya dalam menghadapi dampak pandemi Covid-19.

Di masa pandemi Covid 19 banyak orang menggunakan teknologi dan internet untuk pemrosesan pembelajaran jarak jauh. Maka dari itu (Endar et al., 2015) menjelaskan bahwa sistem informasi manajemen sangat perlu diterapkan seiring dengan berkembangnya teknologi informasi dan komunikasi saat ini. Sebab, sistem informasi manajemen tersebut mampu mengatasi kendala-kendala dari pelaksanaan sistem informasi manajemen secara manual. Pengelola pendidikan akan lebih terbantu dalam mengelola data-data serta memberikan pelayanan pendidikan kepada pelanggan jasa (siswa, orang tua siswa, dan masyarakat). Seperti di lingkungan kampus, E-Learning telah menjadi solusi utama bagi mahasiswa dan dosen dalam menjalankan kegiatan perkuliahan selama masa pandemi. Penggunaan E-Learning juga sudah umum dan memiliki berbagai fitur yang beragam. Salah satu bentuk pembelajaran online yang populer adalah E-Education, di mana internet digunakan untuk menyampaikan materi kepada siswa yang berbeda waktu dan lokasi. Medium yang

sering digunakan antara lain sistem komunikasi jaringan seperti E-Library, E-News, dan fitur Chatting.

Peran literasi teknologi informasi dan komunikasi tidak hanya terbatas pada peningkatan pengetahuan dan keterampilan dalam menggunakan teknologi untuk pembelajaran jarak jauh. Lebih dari itu, literasi teknologi juga mencakup pengembangan aspek sosial dan etika dalam penggunaan teknologi. Standar ISTE untuk Siswa menjelaskan bahwa literasi teknologi informasi dan komunikasi mengarahkan siswa untuk berinteraksi secara positif, aman, dan etis saat menggunakan teknologi, terutama dalam konteks interaksi online. Di masa pandemi Covid-19 ini, pengguna teknologi yang memiliki literasi TIK akan mempertimbangkan etika, kesadaran, dan tanggung jawab dalam setiap aktivitas yang mereka lakukan, baik dalam interaksi, komunikasi, maupun pembuatan konten-konten yang berkaitan dengan pembelajaran.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil dan pembahasan yang telah dijelaskan, implementasi Sistem Informasi Manajemen (SIM) di masa pandemi Covid-19 memberikan banyak implikasi positif kepada lembaga sekolah. SIM memungkinkan pengoptimalan dan peningkatan pelayanan pendidikan dengan cara yang tidak pernah terjadi sebelumnya. Pelayanan pendidikan tersebut dapat diakses secara fleksibel tanpa memerlukan kehadiran fisik di sekolah, memungkinkan siapa pun untuk mengaksesnya kapan pun selama terhubung dengan internet. Hal ini memperluas jangkauan dan aksesibilitas pendidikan, sehingga memberikan manfaat yang signifikan bagi semua stakeholder pendidikan.

DAFTAR PUSTAKA

- Andi Muhammad Nur, Muhammad Yusri, & Nurlina Sari. (2021). Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Dosen dalam Implementasi Pembelajaran Daring di Perguruan Tinggi. *Jurnal Manajemen Teknologi dan Bisnis (JM-TBI)*, 309-326.
- Loryana, D. (2021). IMPLEMENTASI SISTEM INFORMASI MANAJEMEN DALAM MENINGKATKAN PELAYANAN PENDIDIKAN SEKOLAH DI MASA PANDEMI COVID-19. *Inspirasi Manajemen Pendidikan*.
- Muhammad Imam Faizal, Vira Nur Intan, & Ricky Firmansyah. (2021). Analisis Sistem Informasi Manajemen Bagi Pendidikan di Masa Pandemi Covid-19. *JEMSI (Jurnal Ekonomi, Manajemen, dan Akuntansi)*.
- Nuzulul Islami, Muhammad Idris, & Rini Puspita. (2022). Pengembangan Media Pembelajaran Berbasis Video Interaktif pada Materi Pokok Sistem Pencernaan Manusia untuk

Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Kelas VII SMP Negeri 1 Pagar Alam. Jurnal Ilmiah Pendidikan dan Pembelajaran, 1209-1220.

Shodiq, S. (2021). Peran Sistem Informasi dan Teknologi Informasi terhadap Proses Pembelajaran di Masa Pandemi Covid-19. Jurnal Edukasi.

Suryanti. (2021). Teknologi Pendidikan Sebagai Pelaksanaan Sistem Informasi Dalam Perkuliahan Online (Daring) Di Masa Pandemi Covid-19. JSI (Jurnal Sistem Informasi), 31-46.

Implementasi Sistem Informasi Manajemen dalam Pendidikan Sekolah di Masa Pandemi covid 19

ORIGINALITY REPORT

25%

SIMILARITY INDEX

23%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

9%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	Submitted to Pusat Penelitian dan Pengembangan Perumahan dan Permukiman Kementerian	2%
	Student Paper	
2	jurnal.ut.ac.id	2%
	Internet Source	
3	alvindayu.com	2%
	Internet Source	
4	ebsina.or.id	2%
	Internet Source	
5	repository.ut.ac.id	1%
	Internet Source	
6	repository.stikesdrsoebandi.ac.id	1%
	Internet Source	
7	Submitted to IAIN Purwokerto	1%
	Student Paper	
8	Submitted to Institut Agama Islam Negeri Curup	1%
	Student Paper	

9	Misbahul Jannah, Arnawan Hasibuan, Kartika Kartika, Asran Asran et al. "Internet of things-based electrical energy control and monitoring in households using spreadsheet datalogger", International Journal of Electrical and Computer Engineering (IJECE), 2024 Publication	1 %
10	Submitted to UIN Jambi Student Paper	1 %
11	Submitted to Universitas Mulawarman Student Paper	1 %
12	czasopisma.uwm.edu.pl Internet Source	1 %
13	librarynew.unja.ac.id Internet Source	1 %
14	Vivi Sahfitri. "Studi Deskriptif Pemanfaatan Fasilitas Hotspot Kampus Sebagai Pendukung Proses Pembelajaran", Jurnal Edukasi dan Penelitian Informatika (JEPIN), 2018 Publication	1 %
15	jurnal.syntaxliterate.co.id Internet Source	1 %
16	radarsemarang.jawapos.com Internet Source	1 %
17	ipoenkdream.wordpress.com Internet Source	1 %

18	prosiding.stie-aas.ac.id Internet Source	1 %
19	www.tempo.co Internet Source	1 %
20	Nurul Huda, Rahayu Amalia. "Implementasi Sistem Informasi Inventaris Barang pada PT.PLN (Persero) Palembang", Jurnal Sisfokom (Sistem Informasi dan Komputer), 2020 Publication	1 %
21	omophorest.blogspot.com Internet Source	1 %
22	siedoo.com Internet Source	1 %
23	stmik-budidarma.ac.id Internet Source	1 %
24	Febrian Febrian, Puji Astuti, Rindi Antika. "Pelatihan Online Penggunaan Geometry Toolbox untuk Mendukung Pembelajaran Jarak Jauh pada Masa Pandemi", J-ABDIPAMAS (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat), 2020 Publication	<1 %
25	artikelpendidikan.id Internet Source	<1 %

26	beritasatumediamedia.cld.bz Internet Source	<1 %
27	discovery.researcher.life Internet Source	<1 %
28	ejournal.borobudur.ac.id Internet Source	<1 %
29	journal.ithb.ac.id Internet Source	<1 %
30	ojs.uajy.ac.id Internet Source	<1 %
31	sttgarut.ac.id Internet Source	<1 %
32	valentinorory.blogspot.com Internet Source	<1 %
33	digilib.uin-suka.ac.id Internet Source	<1 %
34	IDRIS AGUNG SAPUTRA. "PENGARUH PELATIHAN SERVICE EXCELLENT DAN SISTEM INFORMASI MANAJEMEN TERHADAP KINERJA KARYAWAN DI LABORATORIUM PARAHITA DIAGNOSTIC CENTER SURABAYA", MANAJERIAL, 2018 Publication	<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

Implementasi Sistem Informasi Manajemen dalam Pendidikan Sekolah di Masa Pandemi covid 19

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6
